

Notice sur l'Honorable P.-E. Leblanc

PAR L'ABBÉ ELIE-J. AUCLAIR (1)

Ce modeste volume était déjà sous presse et nous en corrigions presque les dernières épreuves, quand, le 9 février 1915, est arrivée, à Saint-Martin-de-Laval, l'heureuse nouvelle de la nomination de l'honorable P.-E. Leblanc, un enfant de la paroisse, à la haute position de lieutenant-gouverneur de la province. La joie a été grande partout, au village natal, dans la paroisse et dans tout le comté, que M. Leblanc a représenté si longtemps à la Chambre locale. Il a semblé que la distinction si élevée, dont l'un des enfants de Saint-Martin était l'objet, faisait un devoir à l'auteur et au reviseur de l'*Histoire de Saint-Martin* de lui consacrer au moins quelques pages dans cette monographie de la paroisse et du village de son enfance. Le nouveau gouverneur de Québec avait d'ailleurs pris une large part, ainsi qu'on l'a pu constater dans le compte rendu qui précède, aux fêtes du 28 mai 1914. Et cela déjà était un titre suffisant à l'hommage particulier que nous voulons ici lui rendre. Mais, maintenant qu'il est appelé aux fonctions de représentant du roi dans notre province, et que son nom plus que jamais appartient à l'histoire, nous estimons, répétons-le, que ce nous est un devoir, et un devoir bien agréable, de raconter succinctement sa vie aux générations qui viendront après la nôtre. Que Son Honneur veuille bien voir en ce récit trop modeste l'hommage de la plus sincère et de la plus respectueuse admiration.

Le nouveau gouverneur de Québec est donc né à Saint-

(1) Nous avons demandé en lui fournissant quelques détails à notre excellent confrère et ami, M. l'abbé Elie-J. Auclair, qui a déjà bien voulu reviser notre travail, ainsi qu'il le dit lui-même dans la lettre-préface qui ouvre ce volume, de résumer les impressions qu'a fait naître dans tous les cœurs des enfants de Saint-Martin la nomination de l'un des nôtres au poste élevé de lieutenant-gouverneur de la province de Québec. M. l'abbé Auclair s'est rendu à nos désirs, et nous avons la joie de publier, en appendice à notre volume, ces pages qu'il signe lui-même.

11 février 1915.

L'AUTEUR.